
 

 

     
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Retour d’expérience client : 
         
Accompagnement Décret Tertiaire - INSA ROUEN Normandie 

L’INSA de Rouen a choisi DCE Conseil pour l’accompagner dans sa 

mise en conformite  vis-a -vis du De cret Eco Energie Tertiaire. 

Pour me moire cette re glementation impose la re duction des 

consommations d’e nergie finale de l’ensemble du parc tertiaire d’au 

moins -40 % en 2030, -50 % en 2040, -60 % en 2050 (par rapport a  

une anne e de re fe rence comprise entre 2010 et 2019). Ce De cret 

impose e galement un reporting annuel des consommations, via la 

plateforme en ligne OPERAT. 

Notre client a donc fait appel a  notre expertise pour : 

   Qualifier les différentes surfaces pour définir les EFA (Entités 

Fonctionnelles Assujetties), 

   Analyser l’ensemble des factures depuis 2010 pour sélectionner 

l’année de référence, 

   Réaliser un audit énergétique comprenant des simulations 

thermiques et dynamiques (STD) de l’ensemble des bâtiments, 

   Définir différents scénarios à mettre en œuvre pour atteindre les 

objectifs fixés par le décret, 

   Etudier le potentiel solaire photovoltaïque des bâtiments. 

Suite au travail des e quipes de DCE Conseil, une feuille de route a  e te  

re alise e et d’autres missions comple mentaires nous ont e te  confie es. 

Une vide o disponible ici a e te  re alise e pour illustrer cette re fe rence 

significative pour notre socie te . Nous tenons a  remercier les e quipes 

de l’INSA Rouen Normandie et notamment Monsieur BOURCIER, 

Directeur du Patrimoine. 
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Qualification        
Qualibat 8711 

 
DCE Conseil a validé la partie théorique 

pour être qualifié Qualibat 8711. Cette 

qualification permet d’effectuer des 

mesures de perméabilité à l’air aussi 

appelée infiltrométrie.  

Une mesure d’infiltrométrie permet de : 

  Déterminer l’origine des déperditions 

thermiques : pénétration de l’air froid 

entrant en hiver et l’air chaud en été, 

   Améliorer le confort des occupants en 

identifiant la qualité de l’air et en 

supprimant les courants d’air, 

   Se protéger des problèmes d’humidité 

ou de moisissures, 

   Baisser vos factures énergétiques, en 

effet, plus un bâtiment sera étanche, 

moins la consommation d'énergie sera 

importante. 

En effet, une fois les infiltrations d’air 

identifiées, il suffit ensuite de les traiter 

pour les supprimer / limiter en adaptant 

les solutions en fonction du type 

d’infiltration. 

DCE Conseil OIKOS vous aide à protéger votre 

patrimoine dans l'environnement qui change 

 

https://operat.ademe.fr/#/public/home
https://www.youtube.com/watch?v=6NfVOaTtoKM
https://www.linkedin.com/company/dce-conseil/
https://www.dceconseil.fr/contact
https://dceconseil.fr/


 

 

     

Focus sur notre engagement RSE 

 
Chaque enfant, ou  qu’il soit, a besoin de manger a  sa faim, d’e tre 

soigne , d’aller a  l’e cole, d’e tre aime  et d’e tre prote ge  de toute forme 

de violence.  

Depuis 70 ans, l’association Vison du Monde agit aupre s des enfants 

les plus pauvres dans les domaines essentiels du quotidien : l'acce s 

a  l'eau potable, la sante , l'alimentation, l'e ducation, le 

de veloppement e conomique et la protection de l'enfance. 

Chez DCE Conseil, nous avons fait le choix de participer a  notre 

niveau a  prote ger les enfants les plus pauvres en effectuant 

mensuellement des dons a  cette association.  

A travers nos dons, nous contribuons a  e laborer tout un programme 

de de veloppement a  long terme en finançant des projets 

d’envergure. 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Grâce au parrainage d’enfants, 
nous nous attaquons aux causes 
de la pauvreté pour protéger les 
enfants aujourd'hui et leur donner 
les moyens d'agir pour demain. 

    

Le chiffre du mois 
 

5% 
 

C’est la part du nume rique dans les 
e missions mondiales de gaz a  effet de serre. 
Ce chiffre est supérieur aux émissions du 
secteur aérien (4,4%). 
 
Pour limiter ces e missions, des actions sont 
possibles : e viter le renouvellement trop 
fre quent de nos appareils, re parer pluto t 
qu’acheter, opter pour des alternatives plus 
e cologiques et e conomiques comme le 
reconditionne , l’occasion, la location. Enfin, 
maî triser ses usages nume riques en  e vitant 
le streaming vide o en HD, en triant ses 
photos, ses vide os comme et de sactivant les 
notifications, finalement peu utiles, etc. 
 
Si rien n’est fait d’ici 2025, ce chiffre 
pourrait doubler. 

        
       Accompagnement des copropriétés 
  
Avec la forte augmentation des cou ts de l’e nergie, et la pression 
re glementaire qui s’accroit sur les coproprie te s (DTG, 3PT, DPE 
collectifs, audit « passoires thermiques »…), de nombreux syndics 
font appel a  nous pour accompagner leurs clients. 
 
Notre approche permet d’avoir un regard complet sur les cou t de 
travaux, de maintenance et les projections de consommations 
futures. Au-dela  de l’e laboration de rapports technico-e conomiques, 
notre accompagnement inclus la participation aux Conseils 
Syndicaux ou lors des Assemble es Ge ne rales, afin d’e tre le plus 
pe dagogique possible aupre s des coproprie taires.  
 
 

 

     
        Le mot de la fin : « Après des mois de recherche infructueuse pour trouver une alternance, j’ai eu la chance 
qu’un partenaire de DCE Conseil parle de moi à Guillaume COLIN lors d’un salon. Seulement 2 jours après, j’ai passé 
l’entretien et rejoint l’aventure en tant que chargé de communication. Cinq mois plus tard, je suis épanoui dans mon travail 
et j’ai acquis de nombreuses compétences grâce aux visites clients, à la rédaction de rapports et d’articles et à la réalisation 
de vidéos. J’ai découvert un secteur d’activité plaisant, enrichissant et protégeant notre environnement. Chaque jour 
j’apprends et je suis très reconnaissant envers l’équipe DCE Conseil pour son accueil chaleureux et son soutien. Je me sens 
accompagné dans mon travail et l’équipe prend le temps de répondre à mes questions.  C’est un réel plaisir de se sentir 
important et valorisé, même en tant qu’alternant. » Nicolas GOAZIOU – Chargé de communication en alternance.     
 
 
Nicolas GOAZIOU – Chargé de communication      
 
 
 

 

 

https://www.visiondumonde.fr/

